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Событие

2

АО «Волга» одержало победу в 
номинации конкурса ОАО «РЖД» 
«Startup 2020 года» за реализацию 
проекта по организации самых 
высоких в Нижегородской области 
объемов отгрузки лесопродукции

СТРАНИЦА

Эко-ивент

3

Работники и активисты Совета 
молодежи АО «Волга» высадили 
более 750 саженцев сосны в рамках 
международного праздника 
ответственного отношения к лесу 
«FSC–пятница»

СТРАНИЦА

Спорт

6

Турнир по мини-футболу,  
посвященный памяти младшего 
сержанта С.А. Кочеткова 
военизированной пожарной части  
№22, состоялся 25 сентября на базе  
ФОК «Олимпийский»

СТРАНИЦА

 Официально 

«Диверсификация продуктового портфеля 
позволит нам уверенно смотреть в будущее»

-Алексей Анатольевич, како-
ва текущая конкурентная 

среда на российском и междуна-
родном рынках газетной бума-
ги? Как Вы оцениваете перспек-
тивы отрасли с учетом влияния 
на нее развития цифровых тех-
нологий и пандемии COVID-19?

– Пандемия коронавируса 
сильно ударила по экономи-
кам всех без исключения стран 
мира. Если говорить об основ-
ном направлении деятельности 
АО «Волга», а это, в первую оче-
редь, производство газетной 
бумаги, то конъюнктура рынка 
после введения большинством 
стран жестких ограничительных 
мер во втором квартале 2020 
года стала крайне неблагопри-
ятной. Практически перестали 
проводиться светские, культур-
ные, спортивные мероприятия, 
сократились рекламные бюдже-
ты, а, следовательно, пошло на 
спад распространение газет. На-
пример, на крупнейшем в мире 
рынке по потреблению газетной 
бумаги – в Индии – спрос упал на 
70-80%, и пока мы даже не видим 
признаков его восстановления.

Если описывать ситуацию в 
цифрах, то загрузка мощностей 
по производству газетной бума-
ги в мире снизилась до уровня 
чуть более 60% (данные автори-
тетной организации). А бумаж-

никам для эффективной работы 
производства необходимо за-
гружать его как минимум на 90%. 
Соответственно, для загрузки 
мощностей производители нача-
ли бороться за заказы, зачастую 
путем ценового демпинга.

Но в любой ситуации есть и 
позитивная сторона. Так, в Рос-
сии после минимумов потребле-
ния бумаги во втором квартале 
текущего года наблюдается 
нормализация ситуации с изда-
нием печатных СМИ. Поэтому 
на российский рынок сегодня 
мы смотрим с оптимизмом.

Возвращаясь к экспортным 
рынкам, стоит отметить, что си-
туация по регионам и странам 
сильно отличается. Например, 
достаточно быстро восстано-
вился рынок Китая. Европа 
после снятия жестких ограни-
чительных мер, связанных с рас-
пространением коронавируса, 
тоже возвращается к нормаль-
ной жизни и потреблению. Ры-
нок газетной бумаги в Африке 
пока далек от стабилизации, но 
некоторое оживление в потреб- 
лении наметилось.

Отмечу, что АО «Волга» лучше 
конкурентов оказалось готово 
к сложившейся ситуации. Еще 
в конце 2019 года (и это было 
одним из элементов стратегии 
развития нашей компании) шаг 

за шагом мы пошли по пути про-
дуктовой диверсификации. В 
частности, было освоено про-
изводство упаковочных сортов 
бумаги, которые используются в 
производстве гофрокартона и на 
следующем переделе – для про-
изводства гофроящиков, широ-
ко применяемых в электронной 
коммерции. И не секрет, что этот 
сегмент не только не пострадал, а 
даже прирос в период пандемии.

Сегодня более 50% продук-
ции бумкомбината экспорти-
руется в виде упаковочных 
сортов. Наличие второго «опор-
ного» продукта в портфеле по-
зволяет нам уверенно смотреть 
в будущее. Хотя все мы понима-
ем: нельзя останавливаться на 
достигнутом, ведь конкуренты 
тоже не спят.

– Каковы, на Ваш взгляд, кон-
курентные преимущества АО 

«Волга» в сравнении с ключевы-
ми производителями бумаги в 
России?

– В первую очередь АО «Вол-
га» необходимо сравнивать с 
производителями из сегмента 
газетной бумаги. Мы находим-
ся ближе к основным центрам 
потребления в России – Москве 
и Московской области, Цен-
тральному ФО, чем остальные 
производители бумаги. 

Наша компания производит 
бумагу из 100% термомехани-
ческой массы (ТММ), чем вы-
годно отличается от конкурен-
тов: наше производство более 
экологично, поскольку не име-
ет сульфитной варки. Печатные 
свойства бумаги АО «Волга» 
также отличаются от конку-
рентов в положительную сто-
рону: меньше пылимость, по-
скольку в композиции бумаги 

отсутствует древесная масса, 
есть возможность управлять 
белизной бумаги за счет полу-
чения более белого волокна в 
процессе производства ТММ.

– Какие экспортные рынки 
приоритетны для АО «Волга» 
сегодня и в ближайшем буду-
щем?

– Стратегические приорите-
ты «Волги» не менялись. Для 
газетной бумаги это, в первую 
очередь, европейский рынок, 
который менее волатилен по 
цене и стабилен по потребле-
нию (безусловно, с тенденцией 
к снижению). Также это страны 
Африки, где активно потребле-
ние бумаги для печати учебни-
ков и учебных пособий, произ-
водства тетрадей, и, конечно, 
страны Юго-Восточной Азии.

АО «Волга» является одним из крупнейших экспорте-
ров Нижегородской области. В 2019 и текущем году 
в активе компании – поставки более чем в 80 стран 
мира. О том, что сейчас происходит на рынках бума-
ги в России и мире, и о планах расширения продук-
тового портфеля АО «Волга» нашей газете рассказал 
заместитель генерального директора по продажам 
Алексей Вдовин.

Окончание на 2 странице

Заместитель генерального  
директора по продажам  

Алексей Вдовин

Мы в Телеграм
https://t.me/jsc_volga

Мы в ВКонтакте
https://vk.com/bumkombinat_volga

Наш сайт
https://www.volga-paper.ru/
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 Новости отрасли  

Сергей Пондарь:  
«Новая линия ТММ стала 
точкой отсчета в развитии 
компании»
Акционерное общество «Волга» запустило 
новую линию по производству термомеха-
нической массы в рамках реализации при-
оритетного инвестпроекта. О том, что это 
даст предприятию и отрасли в целом – в 
интервью с генеральным директором ком-
пании Сергеем Пондарем для Видеоканала 
«ТПП-Информ» (Торгово-промышленная 
палата Российской Федерации).

Чтобы посмотреть видео-
интервью, просканируйте этот 

QR код:

Россия занимает четвертую 
строчку среди стран-
лидеров по выпуску газетной 
бумаги с долей рынка 8,4%
Об этом сообщается на сайте Лес.Онлайн. 
За последние пять лет отечественное про-
изводство газетной бумаги вступило в фазу 
стабильного спроса, что обусловлено регу-
лярными поставками на внешний рынок. 
В 2019 г. объем выпуска газетной бумаги в 
России упал на 1%, составив 1,52 млн тонн. 
Годом ранее был зафиксирован рост выпу-
ска – 6%. Двумя годами ранее объемы вы-
пуска газетной бумаги упали на 1% и 2%. 
После обвала мирового спроса российские 
ЦБК, традиционно экспортирующие газет-
ную бумагу, переориентировались на новые 
рынки сбыта. Если 15 лет назад основные 
поставки газетной бумаги из России шли в 
страны Европы и Великобританию, то по-
следние пять-шесть лет ведущими импор-
терами стали Индия и Турция.
Стагнация экономик многих европейских 
стран и падение спроса на печатные изда-
ния стали основными причинами резкого 
снижения экспорта газетной бумаги в стра-
ны Европы. Последние пять-шесть лет экс-
портеры газетной бумаги переориентиро-
вались на рынки Азии и Африки. Лидером 
по поставкам газетной бумаги сегодня вы-
ступает Индия.
Россия занимает второе место в мире по объ-
емам экспорта газетной бумаги, доля экспор-
та от объемов производства – около 80%. 
Можно утверждать, что Россия является чи-
стым экспортером газетной бумаги: объем 
производства газетной бумаги примерно в 3 
раза превышает объем потребления.
На внешних рынках продукция российских 
производителей конкурирует с трансна-
циональными целлюлозно-бумажными 
производителями, такими как Norske Skog, 
Holmen, Resolute Forest Products, White Birch 
и другими. Конкурентная борьба осущест-
вляется также с производителями Финлян-
дии и Канады: Norske Skog, Enso-Stora, Upm 
Kymmene, Abitibi Consolidated.
Россия по-прежнему остается конкуренто-
способным производителем газетной бума-
ги благодаря более низкой себестоимости 
производственных ресурсов. Однако сохра-
няется тенденция роста цен на сырье, элек-
троэнергию, логистику, поэтому основной 
целью целлюлозно-бумажных предприя-
тий России является оптими-
зация затрат. 

Источник:

Первого октября, в День компании 
ОАО «РЖД» в Нижнем Новгороде 

состоялась встреча начальника Горь-
ковской железной дороги Анатолия 
Лесуна с представителями органов 
власти и бизнес-сообщества, в кото-
рой принял участие заместитель гене-

рального директора по лесообеспече-
нию Денис Кумиров.

На мероприятии руководство 
ОАО «РЖД» подвело итоги конкурса 
«Startup 2020 года», победителем ко-
торого стало АО «Волга».

За реализацию проекта по орга-

низации самых высоких в Нижего-
родской области объемов отгрузок 
лесопродукции железнодорожным 
транспортом, а также экспортных от-
правок с отгрузочного терминала на 
станции Лапшанга (Варнавинский рай-
он) коллективу АО «Волга» от имени 
начальника Горьковской железной до-
роги были вручены благодарственное 
письмо и памятная статуэтка с гераль-
дикой конкурса.

По словам Анатолия Лесуна, в 2020 
году на Горьковской железной дороге 
возможность получения и отправки 
грузов в контейнерах дополнительно 
появилась на 12 станциях. Совместно 
с бизнес-партнёрами, в числе кото-
рых АО «Волга», были организованы 
отправки контейнерных поездов по 
10 новым направлениям. Результатом 
этой работы стал рост контейнерных 
перевозок на дороге более, чем на 10% 
к уровню 2019-го года.

Пресс-служба АО «Волга»

 Событие  

АО «Волга» одержало победу 
в номинации конкурса ОАО 
«РЖД» «Startup 2020 года»

Если говорить об упаковочном на-
правлении, то пока мы ориентируем-
ся, в первую очередь, на Китай и его 
ближайших соседей. Хотя уже намети-
лись определенные перспективы для 
нас и в других регионах, в частности, 
на Ближнем Востоке.

– Планирует ли АО «Волга» расши-
рять продуктовый портфель и если 
да, то какие новые продукты появятся 
в ближайшее время?

– Наши технологические возмож-
ности и гибкость производства в те-
кущем году расширились благодаря 
пуску новой линии по производству 
ТММ и разделению потоков бумагоде-
лательных машин №8 и №5.

Сегодня мы можем одновременно 
производить разные продукты на этих 
двух машинах. Безусловно, мы рабо-
таем над расширением продуктовой 
линейки, но пока не хотелось бы забе-
гать вперёд и рекламировать «сырые» 
разработки.

Кроме того, мы имеем широкие 
возможности работы напрямую с 

потребителями нашей продукции 
по всему миру, в некоторых случаях 
отказаться от услуг трейдеров, пред-
лагающих перечисленные инстру-

менты, так как мы сами располагаем 
инструментами, конкурирующими 
с сервисами Европейских торговых 
компаний.

 Официально 

«Диверсификация продуктового 
портфеля позволит нам уверенно 
смотреть в будущее»

Окончание. Начало на 1 странице
Сергей Ломакин, заместитель генерального  
директора - директор по экономике и финансам: 

«В декабре 2018 г. «Волга» получила 
льготный займ от Фонда развития промыш-
ленности под 1% годовых. Средства были 
привлечены для строительства линии по 
производству термомеханической массы. 
Проект позволил увеличить экспорт более 
чем, на 40 тыс. тонн в год, а также создать 
новые рабочие места. 

Взаимодействие с Центром развития 
экспорта Нижегородской области и Рос-
сийским экспортным центром стало «про-
водником в мире экспорта».  Так, в дека-
бре 2019 г. компания получила поддержку 
в рамках федерального проекта «Промыш-

ленный экспорт» – части национального проекта «Международная коопера-
ция и экспорт», а именно, заключила соглашение о реализации корпоратив-
ной программы повышения конкурентоспособности (КППК). Это позволило 
нарастить объемы экспорта и расширить географию поставок». 

Денис Кумиров, 
 заместитель генерального директора 

 по лесосырьевому обеспечению
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Региональные 
новости  

Нижегородские 
компании примут 
участие в программе 
«выращивания» 
поставщиков
Восемь нижегородских предприя-
тий стали участниками программы 
«выращивания» поставщиков для 
крупнейших заказчиков в РФ. Об 
этом сообщил губернатор Нижего-
родской области Глеб Никитин.
Программа реализуется в рамках 
федерального проекта «Акселера-
ция субъектов малого и среднего 
предпринимательства» нацпроек-
та «Малое и среднее предприни-
мательство и поддержка индиви-
дуальной предпринимательской 
инициативы».
Как сообщил министр промышлен-
ности, торговли и предпринима-
тельства Нижегородской области 
Максим Черкасов по результатам 
заседания региональной квалифи-
кационной комиссии по оказанию 
финансовой, имущественной, ин-
формационной, маркетинговой и 
иной поддержки субъектам МСП, 
новыми участниками программы 
стали: ООО «Сергачская мебельная 
фабрика», ООО «Приволжский за-
вод гидравлических соединений 
«Прайм», ООО «Полихим-Д», ООО 
«Завод вакуумной металлургии», 
ООО «Выксунский литейный за-
вод», ООО «Новатор»; ООО «Нижего-
родский гофрокартонный завод» и 
ООО «Максл».

Источник:

С 1 октября наступил 
запрет рыболовства 
на зимовальных ямах
С 1 ооктября 2020 г. по 30 30 апреля 
2021 г. в регионе наступает запрет 
рыболовства на зимовальных ямах. 
Об этом сообщили в комитете госо-
хотнадзора Нижегородской области.
«Рыболовство на таких участках 
наносит колоссальный ущерб рыб-
ным запасам, из-за богатых зимних 
уловов весной сокращается количе-
ство нерестящейся рыбы», – сооб-
щили в комитете госохотнадзора.
Специалисты по охране объектов 
животного мира пояснили, что с на-
ступлением холодов у большинства 
видов рыб начинается «спячка». 
Места для зимовки находятся на 
больших глубинах, поэтому их на-
зывают «зимовальные ямы».
«Для обозначения запретных для 
лова рыбы участков в регионе 
ежегодно устанавливаются инфор-
мационные аншлаги. В сентябре 
аншлагами обозначено еще две 
зимовальные ямы в Воротынском 
районе», – дополнили 
в ведомстве.

Источник:

FSC–пятница  

Работники и активисты Совета молодежи АО «Волга» 
высадили более 750 саженцев сосны в рамках 
международного праздника ответственного 
отношения к лесу «FSC–пятница»

АО«Волга», использующее в про-
изводстве газетной бумаги 

FSC-сертифицированное древесное 
сырье, ежегодно участвует в этом эко-
ивенте и вовлекает в мероприятие ра-
ботников и членов Совета молодежи 
предприятия.

В этом году в первой закладке лесных 
культур на территории Варнавинского 

районного лесничества Ниже-
городской области совместно 
с работниками АО «Волга» при-
няли участие представители 
администрации Варнавинского 
района.

Участники экологической ак-
ции по лесовосстановлению выса-
дили более 750 саженцев сосны на 

арен-
дован-

ном АО 
«Волга» участ-

ке Лапшанского участкового лесниче-
ства.

АО «Волга» последовательно реа-
лизует политику ответственного лесо-
пользования. Лесовосстановление при-
меняется для создания новых лесов на 
территориях, подвергшихся рубкам 
или для улучшения состава древесных 
пород.

Всего в 2020 году в Варнавинском 
районе Нижегородской области на де-
лянках АО «Волга» на площади порядка 
200 га будет высажено более 95 тысяч 
штук саженцев с закрытой корневой си-
стемой. В последующие годы заплани-
ровано увеличение площади лесовос-
становительных работ до 400 га.

25 сентября 2020 года состоялась «FSC–пятница» – междуна-
родный праздник ответственного отношения к лесу, кото-
рый проводится во многих странах мира.

Алексей Моисеев

Участниками «FSC-пятницы» в этом году стали работники АО «Волга»
и представители администрации Варнавинского района
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Незаконченное высшее об-
разование и небольшой 

опыт работы мастером на «Ре-
албазе» – с таким багажом за 
плечами пришел устраиваться 
Александр на бумкомбинат. 
«Мне предложили место маши-
ниста топливоподачи на участке 
подготовки коры нового цеха 
УКШК, – рассказывает о себе 
молодой человек, – и я без коле-
баний согласился. Параллельно, 
по мере необходимости, обу-
чился работе на участке обезво-
живания осадка. А в 2012 году, 
когда возникла вакансия, мне 
предложили должность масте-
ра смены цеха.

Пришлось, конечно, соответ-
ствующее обучение пройти по 
курсу «Паровые котлы, дымо-
вые трубы, промышленная без-
опасность, трубопроводы пара 
и горячей воды», – продолжает 
Александр. – В течение месяца я 
ездил в учебный центр г.Н.Нов-
города, а после успешной сдачи 
экзамена приступил к самостоя-
тельной работе. И вот уже 8 лет 
работаю мастером».

Контроль технологического 
процесса на всех участках цеха, 
к которому с недавних пор 
присоединилась еще турбина, 
организация по распоряжению 
начальника работы вверенного 

персонала и транспорта – тако-
ва ежедневная задача мастера 
смены, требующая немалой 
доли ответственности за прини-
маемые решения. «Первое вре-
мя меня это даже немного тяго-
тило. Все-таки ответственность 
уже несешь не только за себя, –  
признается мастер смены ПТЦ. – 
А потом, ничего, привык».

В ближайшее время в цеху 
планируется ввод нового обо-
рудования по досушке осадка. 
«Будем изучать, – замечает Алек-
сандр. – Коллектив у нас моло-
дой, специалисты грамотные, мы 
ведь их сами «выращиваем». Так 
что думаю, справимся».

За время работы мастером 
Александр, кстати, также успеш-
но прошел обучение в Инсти-
туте комплексного развития и 
обучения «КРОНА» (г. Санкт-Пе-
тербург) на курсах повышения 
квалификации по теме «Очист-
ные сооружения», о чем имеет 
соответствующий сертификат. 
«Все это я знал еще до обуче-
ния, так как работал на участке 
обезвоживания осадка», – гово-
рит Александр. – А теперь еще 
и документ, подтверждающий 
квалификацию есть».

Трудолюбивый и старатель-
ный на работе, молодой чело-
век и в свободное от работы 
время не сидит без дела. «Глав-
ное – правильно поставить 
цель, – считает Александр. – Я, 
например, хочу решить квар-
тирный вопрос – обзавестись, 
наконец, собственным жильем. 
Ну и восстановиться на высшем 
в Политехе». 

И мы, конечно, желаем Алек-
сандру исполнения намеченно-
го. Ведь если есть цель, то и ре-
зультат обязательно будет!

Наталия Мавлютова

 Наши люди

Шаг за шагом
Мастер смены паротурбинного цеха АО «Волга» Александр Поляков – предста-
витель производственной династии в третьем поколении. В древесно-массном 
цехе 32 года отработал его дед – Василий Михайлович Поляков. Сюда же, на бум-
комбинат, в свое время пришел и отец Александра – Владимир Васильевич, тру-
дившийся сначала в целлюлозном, а после его закрытия и до самого выхода на 
заслуженный отдых в цехе термомеханической массы. 
У самого Александра пока еще не такой внушительный трудовой стаж. Он рабо-
тает на АО «Волга» с 2008 года. Однако уже успел показать себя целеустремлен-
ным и решительным работником, не боящимся новых заданий и дополнительной 
ответственности.

В этом году в мероприятии, 
организаторами которо-

го выступило руководство 
пожарно-спасательного гар-
низона, приняли участие 7 
команд, среди которых были 
команды АО «Волга», АО 
«НПО «Правдинский радиоза-
вод», «Федеральной противо-
пожарной службы», АНО «Ве-

тераны боевых действий», 
команда «Противопожарной 
службы субъекта», ПО « Ба-
лахнинские электрические 
сети ПАО МРСК Центра и 
Приволжья» и команда «От-
дела МВД по Балахнинскому 
району». 

Перед началом соревно-
ваний Сергей Михайлович 

Карпычев, начальник Балах-
нинского пожарно-спасатель-
ного гарнизона, выразил бла-
годарность руководству АО 
«Волга», которое каждый год 
выступает спонсором турни-
ра и оказывает помощь род-
ственникам погибшего при ис-
полнении своих обязанностей 
сотрудника ПЧ-22. А также по-

желал всем участникам отлич-
ной игры и победы.

Футбольная команда АО 
«Волга» в этом году заняла по-
четное третье место. По ито-
гам турнира всем призерам 
спортивного состязания были 
вручены почетные грамоты и 
памятные подарки.

Напомним, что Сергей Алек-

сандрович Кочетков, младший 
сержант военизированной 
пожарной части №22 (г.Балах-
на), трагически погиб 22 марта 
1992 года при тушении пожара 
на АО «Волга». Награжден по-
смертно орденом «За личное 
мужество» указом Президента 
РФ и зачислен навечно в списки 
личного состава части.

Мария Владимирова

Футбольный турнир памяти героя
 Спорт 

Турнир по мини-футболу, посвященный памяти младшего сержанта Сергея 
Александровича Кочеткова военизированной пожарной части №22, состо-
ялся 25 сентября 2020 года на базе спорткомплекса ФОК «Олимпийский». 
Проводится турнир ежегодно с 1996 года.

Команда по мини-футболу АО «Волга»

Вручение почетной грамоты за 3 место  
командиру команды АО «Волга»

Напряженный момент

Александр Поляков
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«НАЧИНАЕТСЯ РАБОТА»  Солодилова Ольга, 10 лет (участник №38) «РАБОТА НА БУМКОМБИНАТЕ»  Догадина Кира, 9 лет (участник №39)

«НАЧАЛО РАБОЧЕГО ДНЯ»  Сергеева Милана, 10 лет (участник №42)

«ИЗГОТОВЛЕНИЕ БУМАГИ»  Андреева Кира, 10 лет (участник №40) «НЕЛЁГКИЙ ТРУД»  Увакина Анастасия, 11 лет (участник №41)

«СЫРЬЁ УЖЕ В ПУТИ»  Праскин Матвей,  6 лет (участник №43)

«РОЖДЕНИЕ БУМАГИ»  
Митюшкин Григорий, 9 лет (участник №36)

«ЭНЕРГЕТИЧЕСКОМУ КОМПЛЕКСУ 
(НИГРЭС) – 95 ЛЕТ»
Жуков Артём, 8 лет (участник №37)

Прием заявок на творческий конкурс детских рисун-
ков «Бумкомбинат – часть истории Балахны» завер-
шен. Как мы и обещали, публикуем оставшиеся рабо-
ты учащихся Детской художественной школы №1 из 
числа ранее неопубликованных и несколько новых ра-
бот наших «юных бумажников». А также приглашаем 
всех участников  конкурса на торжественное награж-
дение с вручением заслуженных подарков, которое 
состоится 15 октября в каб.106 (здание УМТС, 1 этаж).  

Спасибо всем участникам конкурса за проявленную 
активность! 

(Редколлегия)
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Наталия Мавлютова

Сперва в ночь с 26 на 27 
сентября бригада Кон-

дровской бумажной фабрики 
(Калужская область) Ивана 
Константиновича Пронина, ко-
торому к тому времени уже 
исполнилось 67 лет, встала на 
рекордную вахту. А утром в це-
ховом журнале появилась за-

пись: «Бригадой И.К.Пронина 
при норме 1040 килограммов 
выработано 1577 килограммов 
бумаги. Все пять валиков высо-
ковольтной кабельной бумаги 
высокого качества. Обрывов 
не было». Так родился первый 
рекорд в бумажной промыш-
ленности СССР. 

Тут же отца поддержали 
сыновья, работавшие там же, 
в Кондрове, – Григорий, Алек-
сей и Иван, поставившие свои 
рекорды. 

Однако начало Всероссий-
ского «пронинского» стаханов-
ского движения принято отсчи-
тывать со 2 октября 1935 года. 

С того дня, когда младший сын 
старого бумажника, бригадир 
сеточников Балахнинского 
бумкомбината Павел Иванович 
Пронин, в ответ на призыв отца 
принял на себя обязательства 
увеличить производительность 
труда и с высокими качествен-
ными показателями обеспечить 
досрочное выполнение годово-
го плана. 

На следующий день бригада 
Павла Пронина начала устанав-
ливать рекорды по выработке 
продукции. К соревнованию тут 
же подключились другие брига-
ды Балахнинского ЦБК, а уже к 
концу октября стахановско-про-
нинское движение охватило 
почти все предприятия отрасли 
в нашей стране.

Павел – единственный, кто 
уехал из Кондрова в Балахну. 
В 1928 году, по путевке комсо-
мола, когда строительство бу-
мажного гиганта шло полным 
ходом. А в момент торжествен-
ного пуска первой бумажной 
машины ему доверили «накат». 
Ведь, несмотря на всего лишь 
20-летний возраст, Павел был 
уже опытным бумажником с ше-
стилетним стажем, из них три 
года работал «накатчиком». 

А вскоре, когда пускали вто-
рую буммашину, Павел Пронин 
уже возглавлял бригаду, в со-
ставе которой основой были 
земляки-кондровцы. И конечно, 
узнав о рекордах Пронина-стар-

шего, ставшие балахнинцами 
кондровцы все как один тут же 
нацелились на рекорды. Причем 
в каждый последующий день – 
на новые.

В июне 1938 года за успехи в 
труде и общественной работе 
Павла Ивановича Пронина вы-
двинули и избрали депутатом 
Верховного Совета РСФСР. И, 
что интересно, от Кондрова де-
путатом Верховного Совета был 
избран Иван Константинович 
Пронин, к тому времени уже на-
гражденный высшим орденом 
страны – орденом Ленина.

Получив высокий статус и 
большие возможности Павел 
Пронин, тем не менее, продол-
жал работать на бумкомбинте, 
теперь уже мастером, а затем –  
начальником смены бумзала. В 
годы Великой Отечественной 
войны рвался на фронт. Но ему 
жестко ответили – нужен в тылу. 
Огромный опыт и авторитет ма-
стера был необходим при под-
готовке молодых специалистов, 
по сути, еще совсем подростков, 
которые из ремесленных учи-
лищ пришли на смену призван-
ных в армию отцов и братьев. 
Среди учеников Пронина были 
известные впоследствии бу-
мажники А.В. Кошелев, Е.И. Вла- 
сов и будущий Герой Социали-
стического Труда Д.К. Шитов.

Сам Павел Иванович работал 
на комбинате до 1963 года, до 
выхода на пенсию. Но и после 
этого вел активную обществен-
ную работу по воспитанию мо-
лодых бумажников.

Вячеслав Казаков, 
научный сотрудник Балах-

нинского музейного истори-
ко-художественного комплекса

 Страницы истории

Иван Пронин и его сыновья
Неделя – с 26 сентября по 2 октября 1935 года – стала для бумажной промыш-
ленности СССР началом нового времени, времени рекордов и роста производ-
ственной эффективности. И начало ему положила знаменитая семья бумажников 
Прониных.

Всегда молоды душой!
 Наши ветераны

Спортивным праздником с 
эстафетами и чаепитием от-
праздновали ветераны АО 
«Волга» профессиональный 
праздник – День работников 
леса и приближающийся День 
пожилого человека. Необхо-
димый инвентарь для спортив-

ного мероприятия был предо-
ставлен для Совета ветеранов 
бумкомбината Отделом по 
социальным программам АО 
«Волга». Разбившись на ко-
манды, участники мероприя-
тия с удовольствием перетя-
гивали канат, бегали змейкой, 

крутили обручи и выполняли 
другие упражнения на силу и 
ловкость. Победила, конеч-
но, дружба и здоровый образ 
жизни. Приглашаем вас полю-
боваться нашими активными 
ветеранами и их спортивным 
праздником!

Крутим обруч «Веселые старты» Боремся за канат

Наша дружная команда
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Уважаемые читатели, мы продолжаем знако-
мить вас с редкими и малоизвестными ретро-фо-
тографиями, на которых запечатлена история 
Балахнинского бумкомбината.
На этом снимке отображен процесс строитель-
ства поселка для работников Балахнинского 
бумкомбината. В феврале 1932 года, согласно 
Постановления ВЦИК он получил наименование – 

Правдинск, в честь газеты «Правда», для кото-
рой и была предназначена, главным образом, 
наша бумага.

Наша фотоистория  

На досуге

Это интересно

Понравилась рубрика?
Смотрите больше редких, архивных 

фотографий в группе АО «Волга» в соцсети 
ВКонтакте. Чтобы быстро перейти в группу, 

просканируйте этот QR код:

Рождение 
фотобумаги
Мария Владимирова

Знаете ли вы, что первое изо-
бражение, закрепленное на 
плоскости, с использованием 
битума (асфальта) из Сирии 
было сделано французским 
ученым Джозефом Ньепсом 
ещё в 1822 году?

Снимок делался около 8 часов. 
Изобретатель получил изобра-

жение с помощью камеры-обскура 
и оловянной пластины с нанесенным 
на неё асфальтовым лаком. Принцип 
получения изображения заключался 
в реакции асфальтового лака на попа-
дающий на него свет. Таким образом, 
если рассматривать именно функцио-
нальное назначение пластины Джозе-
фа Ньепса, то её можно назвать пер-
вой фотобумагой.

К сожалению, снимок был безвоз-
вратно утерян, однако Джозеф Ньепс 
сделал ещё одну фотографию под на-
званием «Вид из окна в Ле-Гра» уже 
в 1826 году, которая сохранилась до 
наших дней, и по праву считается пер-
вой фотографией в истории.

Мир фотографий развивался, и 
уже в 1850 году на свет появилась 
альбуминовая фотобумага, приду-
манная Бланкаром-Эвраром, которая 
использовалась до конца 19 века. Та-
кая фотобумага имела свои минусы, и 
поэтому в 1874 году появился её усо-
вершенствованный вариант – жела-
тиновая фотобумага. Разработчиком 
был англичанин П. Маундслей, кото-
рый ввел бромид серебра в произ-
водство фотобумаги. 

Со временем желатиновая бумага 
вытеснила альбуминовую и была при-
думана масса усовершенствований, 
которые привели нас к нынешней фо-
тобумаге, которая по сегодняшний 
день производится в промышленных 
масштабах.
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Совет ветеранов поздравляет:
с 80-летием

Антипову Зинаиду Алексеевну
Коннову Анну Николаевну

с 70-летием
Шалявину Валентину Михайловну

Власову Алевтину Ивановну
Губанова Владимира Ивановича

с 60-летием
Кривилеву Татьяну Владимировну

Пряхину Елену Павловну
Лебедеву Альбину Михайловну

Тишину Татьяну Васильевну
Галиулину Ракию Гарафтеновну

Ионову Татьяну Дмитриевну
Порадует улыбками, цветами
Сегодня вас чудесный юбилей,

Согреет сердце нежными словами,
Желания исполнит поскорей!
Друзья, родные, дорогие люди

Подарят много ласки и тепла,
И каждая минута в жизни будет
От счастья и прекрасна, и светла!

Коллектив ОЛТКиК поздравляет
Датскую Арину Александровну

с Днём рождения, который она отметила 2 октября!
Колосову Ирину Валерьевну

с Днём рождения, который она отметила 6 октября!
Носкову Наталью Валерьевну

с Днём рождения, который она отмечает 8 октября!
Смецкого Александра Ивановича

с Днём Рождения, который он отметит 13 октября!
Желаем, чтоб счастье вам улыбалось,

Чтоб жизнь пролетала легко,
Чтоб самое лучшее в мире осталось,

Плохое ушло далеко-далеко!

Коллектив отдела технического развития 
и проектирования поздравляет

Канатаеву Татьяну Евгеньевну
с Днём рождения, который она отметила 3 октября!

Пусть глаза всегда сияют
Чаще приводят к успеху мечты,

И всегда сопровождают
Только яркие и солнечные дни!

Коллектив цеха ТММ поздравляет
Романова Сергея Геннадьевича

с Днём рождения, который он отметил 1 октября!
Рязанова Александра Борисовича

с Днём рождения, который он отметил 4 октября!
Лещева Артема Владимировича

с Днём рождения, который он отметит 10 октября!
Пусть все желаемое получается.

Мечты, все до одной, пускай сбываются!
Желаем позитива в настроении.

И весело отметить день рождения!

Коллектив управления по транспорту и логистике 
поздравляет

Пряничникову  Анастасию Анатольевну
с Днём рождения, который она отмечает 8 октября!

Пусть живётся легко, интересно,
Пусть счастливее всех будете Вы!

Мы желаем, чтоб в праздник чудесный
Исполнялись любые мечты!

Коллектив ПТЦ поздравляет
Солодкова Степана Ивановича

с Днём рождения, который он отметит 12 октября!
Насибуллина Владислава Талиповича

с Днём рождения, который он отметит 16 октября!
Поздравляем с днем рожденья!

И желаем от души, 
Чтобы было все стабильно,

Счастья, радости, любви!

Коллектив управления по правовым вопросам 
поздравляет

Шутак Олесю Викторовну 
с Днём рождения, который она отмечает 8 октября!

Пусть улыбкой, радостью, любовью
Сердце Ваше полнится всегда!
Желаем сил, энергии, здоровья,

Счастья на долгие года!

Коллектив ДПЦ поздравляет
Блинова Вадима Валентиновича

с Днём рождения, который он отметил 2 октября!
Ваутина Вадима Анатольевича

с Днём рождения, который он отметил 3 октября!
Хворостова Сергея Михайловича

с Днём рождения, который он отметил 6 октября!
Митрофанова Дмитрия Валерьевича

с Днём рождения, который он отметит 11 октября!
С Днем рождения поздравляем!

От души тепла желаем,
А с ним и радости, любви,

Чтоб сбывались все мечты,
С лица улыбка не сходила

И жизнь была бы всем на диво!

Коллектив смены №3 
управления по режиму поздравляет

Демакова Александра Станиславовича
с Днём рождения, который он отметил 6 октября!

Самые счастливые мгновения,
Полные улыбок и тепла,

Пусть подарит этот День рождения,
Чтоб всегда прекрасной жизнь была!

Коллектив отдела по ДОУ поздравляет
Никитченко Дарью Александровну

с Днём рождения, который она отметила 5 октября!
Пусть Вас окружают повсюду

Друзья и хорошие люди!
Пусть множество радостных будней

И солнечных праздников будет!

Коллектив службы по закупкам 
поздравляет

Щемелева Сергея Сергеевича 
с Днём рождения, который он отметил 7 октября!

С Днём Рожденья Вас поздравляем,
Как давно на Руси повелось,

И от чистого сердца желаем,
Чтоб счастливо и долго жилось!

Коллектив ЭТЛ поздравляет
Лапшина Сергея Николаевича

с Днём рождения, который он отметил 3 октября!
Желаем счастья и добра,
И жизни яркой, полной,

Желаем бодрости с утра
До самой ночи поздней!

Поздравляем!

• специалиста ЭТЛ (релейная защита и автоматика) (НиГРЭС)
• механика автоколонны 
• мастера по ремонту оборудования
• резчика БКиЦ 
• сушильщика 
• машиниста БДМ 
• электромонтера по ремонту и обслуживанию 

электрооборудования
• контролера КПП
• слесаря по ремонту и обслуживанию перегрузочных машин 
• грузчика с обучением на водителя погрузчика
• водителя погрузчика 4 разряда
• жестянщика 
• машиниста экскаватора 
• слесаря-ремонтника 
• слесаря по КИПиА 
• такелажника 
• оператора производства древесной массы из щепы 
• монтера пути 
• водителя автомобиля (г/п от 7-15т) (сменные) 
• электромеханика по лифтам 
• слесаря по ремонту автомобилей 
• машиниста топливоподачи
• водителя автомобиля (специальная, шасси ГАЗ 33072)
• слесаря по ремонту оборудования котельных и 

пылеприготовительных цехов (НиГРЭС) 
• электрослесаря по ремонту и обслуживанию автоматики и 

средств измерений электростанций (НиГРЭС) 
• лаборанта химического анализа 

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ Газель – Фермер – тент Борт – 4 метра , 15 м3

Город, Oбласть, Россия, Тел. 8-902-684-28-59

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

Совет ветеранов АО «Волга» благодарит администрацию АО «Волга», управление по 
социально-административной деятельности, заместителя генерального директора 
по транспорту и логистике, руководство автотранспортного цеха, руководство ДК 
«Волга» за организованную в декаду пожилого человека полную ярких впечатле-

ний поездку в зоопарк «ЛИМПОПО», 
где ветераны производства смогли 
увидеть экзотических животных. А 
также выражаем благодарность за 
проведение вечера в ДК «Волга», 
где для нас была подготовлена за-
мечательная концертная программа 
с участием обаятельных ведущих, 
зажигательных выступлений танце-
вальных коллективов и вокальной 
студии «Голосок».




